Museo de Zaragoza



Luis María de Borbón y Vallabriga pintado por Francisco de Goya en el año 1783

Primer nivel





¡Hola! Estoy aquí... aquí, soy el niño que va vestido de azul. Mi nombre es Luis María de Borbón, ¿Conocéis alguien que se llame como yo?



Luis María de Borbón.

Nací en Cadalso de los Vidrios (Madrid) el 22 de mayo de 1777, hace más de doscientos años. Mi padre era el infante D. Luis hermano del rey Carlos III y mi madre se llamaba María Teresa de Vallabriga.

Goya era amigo de mis padres y un verano le invitaron a nuestro palacio situado en el pueblo de Arenas de San Pedro.

Durante el tiempo que estuvo con nosotros nos hizo varios retratos a la familia. Mi madre que era muy generosa le regaló a la esposa de Goya un bata muy buena y muy cara.



Palacio de Arenas de San Pedro

Ya desde pequeño fui muy responsable, me divertía haciendo puzzles y con los mapas. También jugaba con mis dos hermanas a marro, a la gallinita ciega y a otros juegos.



Niños jugando a marro

Francisco de Goya que observaba continuamente todo lo que le rodeaba, hizo una serie de obras representando a niños que jugaban a diferentes juegos.



Niños jugando al balancín

Busca en esta sala los retratos que Goya les hizo a mis padres. Anota sus nombres.



Mi padre se llamaba

Y mi madre

Había nacido en Zaragoza, era aragonesa, al igual que Goya.

¿Qué te llama más la atención de estos dos retratos?.....



A mi padre le llamaban infante porque era hijo del rey Felipe V. Cuando yo nací, un hermano de mi padre era el Rey. ¿Cómo se llamaba?

.....

También Goya retrató a mi tío el rey Carlos III hacia el año 1787.



Carlos III, cazador

Al verano siguiente, 1784, Francisco de Goya volvió a nuestro palacio y nos hizo un retrato a todos juntos. ¿Te gusta?



Retrato de la Familia del infante D. Luis

Estamos retratados tres niños, mis dos hermanas y yo. A ver si me encuentras.....



A mi lado está mi hermana María Teresa.



Y la pequeña es María Luisa ¿dónde está?....



Adivina qué está haciendo mi padre y qué hace mi madre....

Las demás personas que están mirando son las personas de confianza de mis padres, "la Corte".

¿Cómo se llama el pintor que está haciendo el cuadro?....



Goya

Un tiempo más tarde, cuando yo ya tenía más de veinte años y ya era cardenal, Goya volvió a retratarnos a los tres hermanos. Nos hizo un retrato de cuerpo entero a cada hermano.



Cardenal D. Luis de Borbón

Búscame entre las obras que hay en la sala. ¿Qué cambios observas entre mi primer retrato y éste?.....



Mi hermana Ma Luisa, Condesa de San Fernando



Mi hermana María Teresa, Condesa de Chinchón

Así es como Goya nos veía a nuestra familia. Nosotros siempre pensamos de él que era un gran pintor.

Museo de Zaragoza



Luis María de Borbón y Vallabriga pintado por Francisco de Goya en el año 1783

Primer nivel



